

2023-2024年度
福江ロータリークラブ

週報

令和 6 年 3 月 29 日
2023~2024年度 No.28

2023-24年度 国際ロータリーのテーマ

Rotary



世界に希望を生み出そう

国際ロータリー会長 ゴードンR.マッキナリー

プログラム

S A A 藤川 博士君

- ☆ 点 鐘
- ☆ 委員会報告
- ☆ ロータリーソング齊唱
- ①親睦委員会
- 「手に手つないで」
- スマイルボックス報告
- ☆ 四つのテスト齊唱
- ☆ 部内卓話
- ☆ 食事懇談
- 「友人Nさんの話と私の会社について」
- ☆ 会長の時間
- 神之浦文彦君
- ☆ 幹事報告
- ☆ 点 鐘

現在会員 30名					前々回の欠席者 (3/8) 5名				
本日	出席 23名		欠席 3名		免除(a)欠席 2名		出席率 88.46%		
前々回	出席 19名		MU 2名		免除(b)欠席 2名		修正出席率 80.77%		
	7	8	9	10	11	12	1	2	3 4 5 6
月別	本年度	77.26	83.66	87.66	84.78	89.40	90.22	92.55	95.45 88.38
出席率%	前年度	82.97	81.16	84.53	81.69	91.84	91.44	90.16	93.48 96.87 83.80 85.93 89.39

例会場 カンパーナホテル TEL(0959)72-8111
例会 金曜日(12時30分~13時30分)
事務所 長崎県五島市末広町8-4
福江商工会議所内 TEL(0959)72-3108

会長 平村和弘
副会長 松山一郎
幹事長 岡澤孝
雑誌・会報委員長 澤信博

会長の時間

会長 平村 和弘君

それでは会長の時間を始めさせていただきます。ここ数年、マダニに関するニュースをテレビ等で見聞きすることができます。マダニに噛まれると、重症熱性血小板減少症候群（SFTS）にかかることがあるそうです。SFTSは、マダニに噛まれてから6日～2週間程度の潜伏期間の後、38度以上の発熱や消化器症状（食欲低下、嘔気、嘔吐、下痢、腹痛）などの症状がでます。重症化し、死亡することもあるそうです。ウイルスを保有しているマダニに噛まれることにより、感染するとされています。すべてのマダニが、このウイルスを持っているわけではありません。また、このほかにもマダニが媒介する感染症には、日本紅斑熱やライム病が知られているそうです。

マダニはマダニ科のダニ類の総称で、食品等に発生するコナダニ類や衣類や寝具に発生するヒヨウヒダニ・ツメダニ類など、家庭内に生息するダニとは種類が異なります。マダニ類は、比較的大型（吸血前で3ミリメートルから4ミリメートル）のダニで、硬い外皮に覆われており、吸血すると10ミリメートルから15ミリメートルになります。（家庭内に生息するダニの多くは、0.5ミリメートル以下です。）日本でも全国的に分布しており、主に森林や草地等の屋外に生息していて、市街地でも見られることがあります。

もし、マダニに噛まれてしまったら自分で取ろうとせず、できるだけ医療機関（皮膚科）で処置しましょう。無理に引き抜こうとすると、マダニの一部が皮膚内に残ってしまい化膿することがあるそうです。もし発熱等の症状があれば、迷わず医療機関を受診してください。

春から秋にかけて活動が活発になるとの事です。マダニ用の虫よけ剤は効果があり、付着数は減るそうですが完全に防ぐ事はできないので、草むらなどを歩くときや農作業中は十分に注意してください。以上で会長の時間を終わります。

幹事報告

幹事 松岡 孝博君

【当クラブ関係】

- 3月16日（土）13時より、創立60周年記念植樹が鬼岳で行われました。予定通り記念の玉夢桜

の苗木が植えられました。参加されました会員の方々、お疲れ様でした。

- 3月23日（土）に予定していた観桜会は、条件が整わず中止となりました。準備をしていただいた親睦委員会をはじめ、打合せに来られた方々は大変ご苦労様でした。
- 本日例会終了後、第6回60周年実行委員会を2階会議室にて行いますので、関係役員の方は出席お願いします。

【地区関係】

- 第16回全国RYLA研究会福島会議のご案内が、大会会長R I理事佐藤芳郎様、RI2530地区ガバナー右近八郎様、実行委員長の芳賀裕様から届いています。参加ご希望の方は、幹事まで連絡ください。
- 2740地区ガバナー石坂和彦様と地区幹事の森広康様より会長エレクト、次期幹事セミナー参加のお礼状が届いています。

【地域関係】

- 福江地区わが街づくり推進会議会長の山田義隆さんより、安全ニュースのおしらせが届いています。

【その他】

- R I日本事務局より、財団NEWSが届いています。

委員会報告

出席報告

- 3月29日（欠席者マークアップ）
片山 雅文君 坂井 成光君 中村 栄治君
橋本 武敏君 張本 民雄君
- 3月29日（免除(a)欠席者）
植松 郁雄君 中村 博義君
- 3月29日（免除(b)欠席者）
佐々野邦久君 吉田 泰之君
- 3月29日欠席者
小畠 和男君 森 正明君 市村 篤史君

親睦委員会

スマイル報告

- ◇ 神之浦文彦君 本日の部内卓話、ご静聴よろしくお願ひ致します。
- ◇ 平村 和弘君 神之浦さん、本日は部内卓話よろしくお願ひします。
- ◇ 山里 一郎君 "
- ◇ 松岡 孝博君 "
- ◇ 戸田 博之君 "
- ◇ 山下 実君 "
- ◇ 柳田 靖夫君 "
- ◇ 山下 克己君 "
- ◇ 三村 剛孝君 "
- ◇ 寺澤 信義君 "
- ◇ 有川 真史君 "
- ◇ 藤川 博士君 "
- ◇ 才津 喜彦君 "
- ◇ 西上裕一郎君 "
- ◇ 山口 裕之君 "
- ◇ 宮脇 秀至君 "
- ◇ 野崎 薫君 "
- ◇ 清瀧 誠司君 早退奉仕。

合計 18,000円

通算合計 515,000円

部内卓話

「友人Nさんの話と私の会社について」

神之浦文彦君



先々週の例会の折に、橋本さんから29日に卓話を依頼され快く受けました。すると例会の終わりには、今回の卓話は延期するという話になったと理解していました。しかし、先週のラインで次回の卓話は私の名前が入っていたので確認をしたところ、間違いないというので急遽準備しました。

最近、何かと忙しいので準備不足で大した話は出来ませんが、よろしくお願ひします。

今週の月曜日に福岡出張が入ったので、福岡の友人に電話しました。彼は空手の道場主で、月曜は空手の指導が入っているので夜は無理なので、火曜日にゴルフをしようと話がありました。あまり気乗りはしなかったのですが、セッティングしてもらうことにしました。後日、参加メンバーの話を聞いたら年度末ということもあり、3人しかいないということでした。あと1人はいる枠があるわけです。ふと、元福江ロータリーの会員で福岡在中のNさんのこと思い出して電話しました。普段は滅多に電話に出ない人なのですが、その日は一発で出られてゴルフのお誘いをしたら、快く受けていただきました。飯塚に住んでいるということだったので、飯塚の麻生ゴルフクラブを抑えてもらいました。

当日、7時にホテルに迎えに来てもらい麻生カントリークラブへ。少し早かったので、もう一人のメンバーと3人でコーヒーを飲んで、Nさんを待っていました。スタート30分前になんでもNさんは来ませんでした。電話をかけても出ない。他のメンバーが、「ゴルフのこと忘れているんじゃないですか」と心配していましたので、私が「あの方は他の約束は簡単に忘れてしまうけれど、ゴルフと飲み会だけは絶対に忘れたことがないお方なので大丈夫」と話しました。15分前になってようやく来てくれました。お腹も引っ込んで元気そうだったので安心しました。

小雨が降って寒い中、久しぶりにNさんと一緒にラウンド出来ました。その日は博多に泊まるというので、帰りはNさんに送ってもらいました。車の中でいろいろと話していると、「最近物忘れが酷くなった」と話していたので、「あなたはもともと物忘れはひどかったですよ」突っ込みを入れてやりました。車中の音楽は、思いっ切り昭和の歌謡曲でした。その日の夜は電話がなく、一緒に飲むことが出来ませんでした。五島に帰って来たときか、または私が福岡に行ったときに酒を飲めたらと思います。

次に、私の会社についてお話をさせていただきます。小さな法人を二つ所有しています。株式会社イー・ライフ・サービスと社会福祉法人まほろばです。イー・ライフ・サービスは平成18年10月脱サラして立ち上げた介護の会社です。ヘルパー6名と、岐宿を中心に訪問介護の仕事をさせてもらっていました。名前の由来は、良い生活をしていただくためにサービスを提供しますということ

です。

始めた頃は聞きなれない名前で、利用者つまりお年寄りの皆さんからは、「神之浦さんところはいい仕事をしてくれるけれど、名前が分かりにくいよ」とよく言われていました。2年前までは、創業時のメンバー全員がそのまま残って働いてもらっていたのですが、スタッフもだんだん高齢化し、5人は引退して現在は1人しか残っていません。岐宿の事業所も閉鎖して、現在では福江に拠点をおいて事業展開しています。従業員も多い時は50名近く在籍していたのですが、パートの正社員化や事業所の統廃合等で、現在は30名程度となっています。

次に、長崎県の要請もあり、平成21年にケアハウスという老人ホームを運営することになりました。ケアハウスを運営するために、社会福祉法人を立ち上げることになりました。名前を付けるにあたり、いろいろと考えました。私の師匠で恩人である某一郎先生の一と、神之浦の神を合わせて「一神会」にしようかとも思ったのですが、暴力団みたいな気がしてやめました。

次に考えたのが、古の武人ヤマトタケル命が読んだ歌から引用しました。ヤマトタケル（景行天皇12年－景行天皇41年）は、古事記や日本書紀などに伝わる古代日本の皇族（王族）です。

『日本書紀』では主に「日本武尊（やまとたけるのみこと）」、『古事記』では主に「倭建命（やまとたけるのみこと）」と表記されています。現在では、漢字表記の場合に一般には「日本武尊」の用字が通用されているようです。第12代景行天皇の皇子で、第14代仲哀天皇の父にあたります。熊襲征討・東国征討を行ったとされる日本古代史上の伝説的英雄です。倭建命は、父である景行天皇の命で東国征討を行った帰りに、故郷に帰りつく前に病により亡くなります。その時に読んだ歌が、「倭は国のまほろば たたなづく 青垣 山隠れる 倭し麗し」です。「まほろば」とは、美しい日本の国土やそこに住む人々の心を称える古語で、「素晴らしい場所」や「住みやすい場所」を意味します。古事記に登場する和歌にも使われており、日本の美しさや価値を象徴する言葉として親しまれています。また、「まほろば」は奈良県を指すこともありますが、日本全体を表す場合もあるとされています。という訳で、私たちが行う福祉事業にぴったりだと思い命名しました。どちらも私なりに気に入っています。

お元気になったNさんのお話と、運営する2つの法人の話で今回の卓話を終わらせていただきます。

福江RC創立60周年記念植樹（令和6年3月16日・鬼岳桜園）



戸田記念実行委員長・平村会長



張本記念事業委員長